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Сергей БЕЛЫХ

Кандидатуры своих заме-
стителей на заседании обл-
думы представил губерна-
тор Вячеслав Гладков.

Свои посты в областном прави-
тельстве сохранили четыре заме-
стителя губернатора. Первым зам-
губернатора — начальником депар-
тамента цифрового развития обла-
сти — остался Евгений Мирошников. 
На должность начальника департа-
мента строительства и транспорта 
утвердили Владимира Базарова.

— Несколько лет мы работали 
на параллельных должностях зам-
губернатора. В качестве его рабо-
ты я уверен, вижу уровень работо-
способности, квалификации, си-
стемный подход и, что немало-
важно, переживания за качест-
венный результат, — отметил гла-
ва региона.

Утверждён заместитель губер-
натора и бессменный начальник де-
партамента финансов и бюджетной 
политики Владимир Боровик.

— Встречаясь с руководителями 
Министерства финансов РФ, очень 

часто слышу фразу: «Когда Влади-
мир Филиппович в дискуссиях берёт 
слово, все остальные замолкают». 
Это один из самых авторитетных 
финансистов страны и, безусловно, 
достояние Белгородской области, — 
высказался Вячеслав Гладков.

Одним из самых сильных эко-
номистов губернатор назвал Дмит-
рия Гладского, которого депутаты 
утвердили заместителем губерна-
тора — начальником департамента 
экономического развития.

Замгубернатора — начальником 
департамента АПК и воспроизводст-
ва окружающей среды — продолжа-
ет быть Юлия Щедрина. Депутаты 
согласовали также Елену Батанову 
руководителем департамента соц-
защиты населения и труда.

Вакантными пока остаются три 
должности заместителей губер-
натора, курирующих департамент 
имущественных и земельных отно-
шений, департамент внутренней по-
литики и социальный блок (сейчас 
временно исполняет обязанности 
Константин Курганский).

Замгубернатора — начальником 
департамента ЖКХ остаётся Конс-
тантин Полежаев.

  ПОЛИТИКА

Переживают 
за результат

Наталия КОЗЛОВА

Предложение регионально-
го Роспотребнадзора о введе-
нии QR-кодов для посещения об-
щественных мест поддержал гу-
бернатор Вячеслав Гладков.

Без QR-кода нельзя попасть на ста-
дионы, закрытые и открытые трибуны, 
в бассейны, фитнес-центры, досуговые 
центры, библиотеки, музеи, выставоч-
ные залы, театры, кино и другие места, 
где может быть массовое скопление 
людей.

Кроме QR-кодов о прохождении 
вакцинации, можно предоставить 
справку о перенесённой болезни не 
более шести месяцев назад либо от-
рицательный ПЦР-тест, который про-
ведён в последние 72 часа.

В торговых центрах и заведени-
ях общепита ограничено нахождение 
детей до 14 лет без родителей. Нель-
зя проводить банкеты, корпоративы, 
свадьбы с количеством людей больше 
50. Также приостановлены коллектив-
ные профосмотры работающих белго-
родцев и диспансеризация.

Руководитель регионального Рос-
потребнадзора Елена Оглезнева под-
черкнула, что очень важно, чтобы те 
предприятия и организации, в которые 
потребуются QR-коды, реально осу-
ществляли контроль. Также Оглезне-
ва отметила, что если ректораты ре-
шат применить QR-коды в вузах, то 
она поддержит такую инициативу.

— Главное сегодня — соблюде-
ние антиковидных мер. К сожалению, 
население очень расслабилось. Надо 
вспомнить, как мы существовали, ког-
да у нас только начала регистриро-

ваться новая коронавирусная инфек-
ция, какие жёсткие меры тогда вво-
дили, — у населения присутствовала 
настороженность. Сегодня появились 
нигилизм и скепсис. Мы ужесточаем 
контроль за соблюдением масочного 
режима. Предусмотрены штрафные 
санкции. Нам нужно разорвать эпи-
демиологические цепочки передачи 
инфекции.

Сейчас в регионе активна разно-
видность коронавируса «дельта» — 
он более заразен, чем предыдущие 
штаммы.

— Если раньше условный боль-
ной мог заражать 3–6 человек, то се-
годня уже 6–9. В организме человека 
вирус «дельта» быстрее размножает-
ся. Раньше инкубация составляла от 7 
до 14 дней, сейчас период сократился 
до 4–7 дней. Коварство этого вируса в 
том, что он характеризуется большей 
заразностью, — рассказала Оглезнева.

По её словам, наш регион, как ника-
кой другой в стране, обеспечили вак-
циной от COVID-19 и были созданы все 
условия для вакцинации.

Растёт в регионе и число больных 
внебольничной пневмонией. За по-
следнюю неделю заболели 928 чело-
век. Случаи гриппа пока не регистри-
ровали. Но в стране они уже зафикси-
рованы, в том числе и смертельный.

— Грипп будет циркулировать. А 
он при наложении на ковид сущест-
венно осложняет течение инфекцион-
ного процесса и ещё больше способ-
ствует развитию тяжёлых форм и вы-
сокой летальности. Надо прививаться 
и от гриппа. Регион уже получил два 
транша вакцины. Скоро поступит тре-
тий. Детей обязательно надо привить 
от гриппа до каникул, — сказала она.

  БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Разрыв 
цепочкиНовый всплеск коронавирусной 

инфекции не застал врасплох, 
но всё равно стал неожиданным 
из-за слишком быстро растущей 
динамики заболевания и бо-
лее агрессивного, мутировавше-
го вируса. Заметались по городу 
и области кареты скорой помо-
щи. Как и год назад, срочно от-
крылись дополнительные корпу-
са для больных ковидом. Белго-
родцы снова смотрят на количе-
ство заболевших как на сводки с 
военного фронта. Только за по-
следнюю неделю прирост боль-
ных составил 25 %. Если месяц 
назад в день заболевало 156 че-
ловек, то 14 октября этот пока-
затель составил 271. О ситуации 
в ковидных корпусах Белгорода, 
а также об особенностях «но-
вой волны» рассказал главный 
врач белгородской городской 
больницы № 2 Роман Проценко.

— Роман Викторович, каков сейчас коечный 
фонд для больных коронавирусной инфекцией в 
вашей больнице и насколько они заполнены?

— Наша больница сейчас располагается на 
двух площадках: в бывшем здании горбольни-
цы № 1 в центре города и на Харьковской горе 
на Губкина. Для больных ковидом отведено по 
два корпуса там и здесь. Площадка в центре го-
рода (на остановке «Стадион». — Прим. ред.) 
находится в «ковиде» второй год, её мы даже 
не закрывали. Правда, весной и летом прошло-
го года было не такое уж большое количество 
пациентов. Но после всплеска те два корпуса 
быстро заполнились, и буквально две недели 
назад мы перевели в режим ковидного госпи-
таля вторую площадку на улице Губкина: хи-
рургический и терапевтический корпусы. Те-
перь и здесь оказываем помощь только ковид-
ным пациентам. Общая численность составля-
ет 1 207 коек. На сегодняшний день (14 октя-
бря) во всех четырёх корпусах у нас находит-
ся 1 040 больных.

— Сколько «тяжёлых» пациентов, 
находящихся в реанимации?

— В каждом корпусе у нас своя реанимация, 
и всего в них сейчас находится 70 пациентов. Там 
они на искусственной вентиляции лёгких. Часть 
на неинвазивной — это когда вентиляция про-
исходит под давлением, но с помощью маски. 
Часть на инвазивной — когда с помощью инту-
бационной трубки происходит полная замена 
внешнего дыхания.

— Чем отличается новый штамм 
вируса от предыдущего?

— Он более агрессивный. И мы отмечаем из-
менение клинических проявлений в эту волну. 
Год назад ковид протекал немного по-другому. 
Сегодня инфекция быстрее поражает лёгочную 
ткань. Также — желудочную, чего раньше не бы-
ло. Ещё одна особенность этой волны в том, что 
много и тяжело болеют именно молодые люди 
в возрасте 20–30 лет. И у них крайне тяжёлое 
состояние, чего осенью прошлого года мы не 
наблюдали.

— Как быстро развивается заболевание 
при заражении новым штаммом?

— Есть случаи, когда на четвёртый-пятый 
день болезни уже 80–90 % поражения лёгочной 

ткани. У кого-то такое к десято-
му дню. Сказать точно нельзя. 
Это связано с индивидуальны-
ми особенностями каждого па-
циента, с его иммунной систе-
мой. Поэтому и течение болез-
ни по времени у всех разное.

— Как понимаете, что пик 
заболевания преодолён и 
пациент пошёл на поправку?

— Первое — это нормализуются лаборатор-
ные показатели. Признаки воспаления уменьша-
ются. Снижается степень дыхательной недоста-
точности. Мы отмечаем улучшение, когда паци-
ент был на 10–15 литрах кислорода, а после пере-
ходит на пять литров. Это говорит о восстанов-
лении лёгочной ткани и положительной дина-
мике. После начала этих процессов пациент вы-
ходит из критического состояния.

— С чем вы связываете неуклонный 
рост заболевших ковидом?

— Тут сразу несколько факторов. Осень — 
это всегда всплеск вирусных заболеваний. И 
связано это, прежде всего, с тем, что люди с на-
ступлением холодов начинают теснее общать-
ся: больше времени проводят в помещени-
ях, меньше находятся на свежем воздухе. Де-
ти пошли в школу после каникул, и в этом то-
же причина роста. Ещё один фактор — участие 
в массовых мероприятиях. Зачастую привозят 
инфекцию из-за границы. Ну и нарушение ма-
сочного режима. Последние месяцы люди рас-
слабились и перестали выполнять обязатель-
ные требования. Плюс вакцинация. Она явля-
ется лучшей профилактической мерой при за-
болевании ковидом. А у нас в регионе всё-таки 
процент привитых требует увеличения. С точ-
ностью могу сказать, что вакцинированные да-
же если заболевают, то намного легче перено-
сят коронавирусную инфекцию. Мы видим это 
на практике.

— Расскажите о работе медиков в «красной зоне».
— Персоналу «красной зоны» очень слож-

но работать. У докторов восьмичасовая смена, 
всё это время они в средствах индивидуальной 
защиты. Отсюда гипоксия, недостаток кислоро-
да. В течение восьми часов им даже присесть 
не удаётся. Хотя есть комната, оборудованная 
специально для выхода из «красной зоны», ку-
да можно выйти попить чаю, воды, по факту ме-
дики просто не успевают воспользоваться ею. 
Трудно ещё и потому, что все пациенты слож-
ные и требуют повышенного внимания. У них 
высокая температура, одышка. Вместе с этим 
начинаются панические атаки. Больной стано-
вится возбуждённым, ажиотированным, он пе-
реживает за себя. Эмоциональная нагрузка у 
медиков крайне велика.

Ещё один фактор, который не облегчает рабо-
ту, — не всем получается помочь. А когда док-
тор 2–4 недели уделяет пациенту максимальное 
внимание, лечит, старается, если не помогает — 
меняет схему, а он всё равно умирает — это то-
же колоссальная моральная нагрузка на персо-
нал. Все медики понимают, что мы последняя 
надежда для пациентов, и потому стараемся, не-
смотря на сложность и тяжесть.
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ГОД НАЗАД КОВИД ПРОТЕКАЛ НЕМ-

НОГО ПО-ДРУГОМУ. СЕГОДНЯ ИНФЕК-

ЦИЯ БЫСТРЕЕ ПОРАЖАЕТ ЛЁГОЧНУЮ 

ТКАНЬ. ТАКЖЕ — ЖЕЛУДОЧНУЮ, ЧЕГО 

РАНЬШЕ НЕ БЫЛО.

  АКТУАЛЬНО

Главврач горбольницы № 2 Роман Проценко:
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  ОБЛАСТЬ
ВИДИТ И ПОНИМАЕТ

ДОСТИЖЕНИЕ. Портрет ди-
ректора школы села Волотово 
Галины Ночёвки украсил До-
ску почёта Чернянского райо-
на. До этого труд педагога уже 
отмечали почётной грамотой 
Министерства образования РФ 
и многими другими наградами. 
В учебном заведении родного 
села Галина Ивановна работает 
с начала 1990-х годов. В 1998-м 
её назначили заместителем ди-
ректора по учебно-воспитатель-
ной работе, а в 2016-м — ру-
ководителем школы. Ночёвка 
всегда старается видеть и пони-
мать стремления каждого уче-
ника, помогать следовать мечте 
и добиваться поставленной це-
ли. В этом учебном году по нац-
проекту «Образование» в шко-
ле появился центр «Точка ро-
ста», который теперь позволит 
директору и коллективу давать 
детям новые знания.

ЗА ЛУЧШУЮ 
КОНЦЕПЦИЮ

НАЦПРОЕКТ. Проект Кру-
толожской школы Белгород-
ского района победил в кон-
курсе Build School. Это самый 
масштабный смотр-конкурс 
проектов и построек дошколь-
ных и школьных зданий в Рос-
сии. За четыре года в нём при-
няли участие более 150 архи-
тектурных композиций из раз-
ных стран мира. Образова-
тельное учреждение из Круто-
го Лога получило золотой ди-
плом в номинации «Объект 
нового строительства». Шко-
ла, рассчитанная на 225 уче-
ников, распахнула свои две-
ри 1  сентября. Построили её по 
федеральной программе «Сти-
мул» национального проек-
та «Жильё и городская среда». 
Над концепцией здания площа-
дью более 6 тыс. кв. м. работа-
ли специалисты Белгородобл-
проекта совместно со шведской 
компанией Semren & Månsson.

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ 
«БЕРЁЗКИ»

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ. В Красно-
гвардейском районе капи-
тально отремонтировали дет-
ский сад «Берёзка». Дошколь-
ное образовательное учрежде-
ние в селе Засосна построили в 
1973 году, теперь после внеш-
него и внутреннего обновления 
оно отвечает всем современным 
стандартам. На ремонт потрати-
ли более 11,3 млн рублей, боль-
шую часть из них муниципалитет 
получил из областного бюдже-
та. В четырёх группах «Берёзки» 
101 воспитанник. Каждое поме-
щение детского сада оснасти-
ли новой мебелью, в пищеблоке 
установили современное обору-
дование. Стены здания покрыли 
декоративной штукатуркой, сде-
лали подсветку. На территории 
разместили беседки, дорожки 
выложили тротуарной плиткой. 
Весной тут разобьют клумбы, об-
устроят беговую дорожку.

ЗА ЗДОРОВЬЕМ 
НА СПОРТПЛОЩАДКУ

ИНИЦИАТИВА. В селе Афа-
насьевка Алексеевского го-
родского округа обустраи-
вают игровую и спортивную 
площадки. Работы ведут на 
средства из Фонда президент-
ских грантов: проект жителей 
села «За здоровьем на спор-
тивную площадку» поддержа-
ли более чем на 1,7 млн рублей. 
Подрядчики уже демонтиро-
вали старое оборудование, об-
устроили бордюры, установи-
ли ограждение. Тут создадут 
спортивный комплекс из ком-
бинированной закрытой пло-
щадки для волейбола, баскет-
бола, мини-футбола и детскую 
игровую зону. 
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